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58ª SESSÃO 

39.ª SESSÃO ORDINARIA 

 
        Ata n.º 58/2023 – Aos vinte dias do mês de novembro do ano de dois mil e vinte e três  (20-11-2023), às 
19h00min (dezenove horas), reuniram-se os Vereadores na Câmara Municipal de Lidianópolis, Estado do 
Paraná, em sua Quinquagésima Oitava Sessão e Trigésima Nona sessão Ordinária, com a presença de nove 
vereadores. Sob a Presidência do Vereador Claudeir Gordiano, iniciou-se a presente sessão, com a leitura do 
texto bíblico (Romanos 1,16), realizado pela vereadora Izabel Martins da Cruz Barros. No EXPEDIENTE, foram 
apresentadas as seguintes matérias: Ata n. 57/2023 – foi colocada em discussão e votação única e aprovada 
por unanimidade; Oficio Nº 249/2023 – Autoria do Poder Executivo – Encaminhando anexo, em Regime de 
Urgência, Projeto de Lei n. 1268/2023; Oficio Nº 251/2023 – Autoria do Poder Executivo – Encaminhando 
anexo Projeto de Lei n. 1266/2023; Oficio Nº 256/2023 – Autoria do Poder Executivo – Encaminhando anexo 
Projeto de Lei n. 1267/2023; Oficio Nº 382/2023 – Autoria da Secretaria de Educação – Convidando a todos 
para o Quarto Soletrando que ocorrera na municipalidade de 30/11/2023, as 19 hs no centro de eventos; 
PROJETO DE LEI N.º 1.267/2023. Autoria do Poder Executivo. SÚMULA:  Acresce alterações no Plano 
Municipal de carreira do município de Lidianópolis, estado do Paraná, constante do documento anexo da Lei 
Municipal nº. 1.295 de 13 de junho de 2023 e dá outras providências – foi encaminhado para as comissões de 
Finanças e Orçamentos, Justiça e Redação Final, Educação, Saúde e Assistência Social; PROJETO DE LEI N.º 
1.266/2023. Autoria do Poder Executivo. SÚMULA:  Dispõe sobre a destinação e o recebimento de patrocínio 
pelo Poder Público a eventos e dá outras providências – foi encaminhado para as comissões de Finanças e 
Orçamentos, Justiça e Redação Final; PROJETO DE LEI N.º 1.268/2023. Autoria do Poder Executivo. SÚMULA: 
Autoriza o Executivo Municipal a efetuar abertura de credito adicional especial no orçamento do município 
de Lidianópolis para o exercício de 2023, e dá outras providências – Será encaminhado para as comissões de 
Finanças e Orçamentos, Justiça e Redação Final, Serviços e Obras Públicas; PROJETO DE LEI N.º 009/2023 - 
Autoria Vereador: Claudeir Gordiano. SUMULA: Intitula como Capital do Turismo e do Ecoturismo do Vale do 
Ivaí o Distrito de Porto Ubá, e dá outras providências; REQUERIMENTO Nº 12/2023 - Autoria: Vereador 
Antônio A. M. Filho. SUMULA: Que seja concedida MOÇÃO DE APLAUSOS ao Sr. Antônio Ricardo Palma, 
(popular PALMINHA), pelos serviços relevantes ao Município de Lidianópolis-Pr. No EXPEDIENTE, fizeram uso 
da palavras os vereadores: ANTONIO AUGUSTO MACIEL FILHO, Presidente companheiros Vereador 
Presidente secretários nossos Advogados nosso companheiro aqui hoje Presidente também eu pedi a palavra 
para falar sobre esse requerimento da moção de aplauso é o Palma Antônio Ricardo Palma todo mundo 
conhece a história do Ricardo palma o palminha hoje eu vejo ele com destaque no nosso município quando 
esse município foi criado palma e eu morava no sítio ia participar do nosso município a Palma correu atrás de 
muitas coisas Prefeito não foi eleito mas voltou depois quatro anos foi eleito nosso primeiro prefeito foi 
Ezequiel eu não me lembro se já foi feita uma moção de aplauso que dizer que ela merecedor eu até pensei 
nisso aí mas hoje tem o filho dele que representa aqui você precisa ver isso aí para fazer também porque foi 
os homens que iniciou o nosso município que passou por ali educação eu falei com eles tempos atrás falei a 
Palma eu quero fazer uma moção de aplauso para você se você achar que deve que não mineiros e eu fico 
contente de você fazer então é não é que eu estou fazendo isso aí é um jeito de agradecer o trabalho a 
pessoa que foi que foi ele na política ainda é  sabendo lá mais para frente pode até ser novamente candidato 
Mas então eu peço Os companheiros que vote por favor esse requerimento e depois a gente outro dia vamos 
chamar ele aqui para receber essa moção de aplauso Muito obrigado; FABIO PINHEIRO DA SILVA, Presidente 
companheiro Vereador o Jorge, Beira Mar, Dr Leslie, Dr Mateus e o secretário Uilliam Boa noite e o pessoal 
que tá assistindo em casa online eu quero dar os parabéns também para o nosso companheiro Vereador 
Mineiro muito bem lembrado moção de aplausos para o nosso companheiro palma e eu conheci a luta dele 
que eu era tinha uns 16 para 17 anos foi a primeira eleição contra o spinassi ele era um guerreiro que correr 
atrás do nosso interesse ao município de Lidianópolis muito bem lembrado a gente fica contente para uma 
pessoa que nem o Palma lutou junto com vocês e uma pessoa idônea do nosso município bem lembrado 
quando ele começou o município ali a gente envia as caminhadas dele lutava junto num dia  não tinha hora 
que ela correria junto com o finado João Ciência; Na ORDEM DO DIA, foi apresentada a seguinte matéria para 
discussão e aprovação: PROJETO DE LEI N.º 009/2023 - Autoria Vereador: Claudeir Gordiano. SUMULA: 
Intitula como Capital do Turismo e do Ecoturismo do Vale do Ivaí o Distrito de Porto Ubá, e dá outras 
providências – foi colocado em primeira discussão e votação e aprovado por unanimidade; REQUERIMENTO 
Nº 12/2023 - Autoria: Vereador Antônio A. M. Filho. SUMULA: Que seja concedida MOÇÃO DE APLAUSOS ao 
Sr. Antônio Ricardo Palma, (popular PALMINHA), pelos serviços relevantes ao Município de Lidianópolis-Pr. 
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DANILO AUGUSTO BRANCO, boa noite presidente, Tem mais vereadores pedir a palavra para parabenizar o 
vereador Mineiro pelo requerimento Palma foi uma pessoa é uma pessoa importante nosso município 
professor da escola Dom Pedro I foi uma das pessoas que ajudou trazer nosso município, transformar o nosso 
município nosso distrito em município de Lidianópolis foi o segundo vice-prefeito da história de nosso 
município uma pessoa que sempre morou aqui criou a família a pessoa de direita uma pessoa que defende os 
direitos cristãos de nosso município de nossa sociedade uma pessoa que tem o respeito de todos nós 
políticos e sim mineiro você falou uma palavra certa o palma é uma pessoa se ele quiser ele tem muito futuro 
ainda na política uma pessoa boa a pessoa de família boa pessoa que defende os direitos Cristão a pessoa 
que está sempre do lado do bem  pessoa que já faz desde 93 que tá disputando eleições por eleição Então 
você cata aí a pessoa tem 30 anos aí de vida pública, Eu acho que ele saiu foi só um mandato mas nunca 
Escutei falar nada do Palma aqui em nosso município sempre que a gente se encontra a pessoa extraordinária 
a pessoa que conta as piadinhas dele que dá risada então uma pessoa muito boa tem capacidade para sim 
tanto sentar aqui no legislativo como no executivo  e é uma pessoa que tem que ter o nosso respeito foi o 
segundo vice-prefeito juntamente com João aonde naquela época o João ciência trouxe muitas coisas para o 
município e o Palma estava junto na administração ajudando você colocou muito bem no teu requerimento 
são Vilas rurais são as casinhas aqui para as pessoas mais  simples que foi feito que na época teve muita 
gente que falou vocês vão colocar a favela dentro do município ele se defenderam mesmo direito das 
pessoas tá morando aqui pode estar morando em qualquer lugar no município o João e o Palma eles Tiveram 
muita obsessão em trazer o habitar Brasil aqui para o nosso município porque muitas pessoas muitos 
políticos naquela época falava mas você vai trazer a favela para dentro do município e tá aí as pessoas com 
dignidade teve essa moradia montar a sua família aqui no nosso município então até hoje  habitar Brasil 
Então parabéns é uma pessoa de respeito uma pessoa que a gente tem que respeitar muito nosso município 
e parabéns mineiro por pela indicação pelo requerimento você colocou do meu pai até peço  por você ser 
compadre do pai se caso não tiver essa homenagem se você se sentir bem pode estar fazendo porque eu 
como filho fica difícil eu fazer uma homenagem com meu próprio pai o povo sabe que é pai vai fazer então eu 
sei o que o meu pai representa aqui no município  eu sei que o meu pai também fez o que pode ser feito na 
época dele as coisas era mais difícil então se você tá tiver vontade não é porque eu sou filho que eu vou ter 
objeção tá parabéns e obrigado pela indicação do Palma E se fizer pelo meu pai também eu vou ficar muito 
feliz obrigado presidente. Na sequência o REQUERIMENTO N. 12, foi colocado em discussão e votação única e 
aprovado por unanimidade. Nas EXPLICAÇÕES PESSOAIS, fizeram uso da palavra os vereadores:  ADEMIR 
APARECIDO CANDIDO, Boa noite Presidente Boa noite companheiros vereadores Boa noite nossos 
funcionário da casa aí Boa noite Jorge nosso companheiro só pedir a palavra aí para parabenizar o Vereador 
Mineiro pela essa Moção de aplausos e ao nosso companheiro Antônio Ricardo Palma foi nosso segunda vice-
prefeito na oportunidade a gente foi vereador também naquela época em 96 a 2000 e a gente trabalhou 
junto com o Palma aí Viu o tanto que ele trabalhou e lutou pelo Município então mais que merecido e saiu o 
mineiro parabéns pela tua pela tua atitude; DANILO AUGUSTO BRANCO, Presidente Boa noite demais 
vereadores todos que estão acompanhando nos pelo Facebook ao nossos amigos colaboradores Beira Mar 
Uilliam, Dr Matheus, Dr Lesley ao Jorge que está aí com nós participando da nossa reunião seja bem-vindo  
pedir a palavra tem uns projeto presidente de minha autoria que já faz bastante tempo tá ali para análise 
peço aí para que os nossos noves vereadores possa estar analisando esse projeto sabemos que tá chegando 
no final do ano logo vai ter o recesso para que esses projetos seja votado a favor ou contra mas tem que ser 
votado Então vamos só pedir para dar uma analisada  sobre os projetos que tá em demanda peço desculpa 
por ter chegado atrasado estava na reunião ali no gabinete juntamente com o pessoal da APAE para gente 
discutir sobre a emenda da APAE ainda da piscina onde o deputado tá pedindo o projeto o prefeito fala que 
tem que ter a demanda aberta e eu estou no meio então assim a intenção minha como Vereador é ajudar o 
município é buscar recurso para ajudar o nosso executivo nenhum momento eu estou dizendo que tá contra 
a favor a única coisa que eu quero que tenha que o projeto Caminho com o nosso município Conquista esse 
projeto  porque a gente coloca o nome da gente na política Mineiro e a gente eu sou igual ao meu pai eu 
coloquei e eu quero manter  o nome a gente vai trabalhar para buscar  se amanhã depois eu não quiser mais 
mexer com política eu vou olhar para trás e vou falar eu dei o meu melhor então a gente trabalha a gente tá 
aqui é para ajudar o nosso município então ali algumas coisas como Prefeito juntamente com o pessoal da 
APAE e vamos resolver essa situação do recurso da piscina também eu já coloquei já não sei como que tá o 
andamento dos enfeites de Natal e nosso município acho que já foi feita a licitação uma coisa assim é que a 
gente tá vendo aí os municípios tudo e fazemos enfeites já e o momento a gente enfeitar o município e 
ajudar o comércio local  então se a gente enfeitar o município quanto antes as pessoas vão sair de casa para 
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ver o enfeite Vai lá vai chupar um sorvete vai comer um lanche vai comprar uma roupa. E pode aí estamos 
ajudando  é um investimento legal e a gente vai ajudar o nosso comércio local pedir a palavra também dia 19 
agora foi comemorado o Dia da Bandeira então a data muito importante porque dia 15 foi a proclamação da 
república e logo após foi feito o Dia da Bandeira foi quando o pessoal sentou junto lá e definiu as cores da 
bandeira como seria feito então a data muito especial aonde a gente tem que lembrar porque é importante  
tudo que é feito para melhoria e para ir para comemoração a gente tem que colocar dentro do nosso 
município então só para deixar o dia 19 sexta-feira coloquei sexta-feira eu não pude estar presente que para 
analisar os projetos minha sogra meu sogro sofreu um acidente graças a Deus foi só danos materiais e a 
gente pede a Deus  proteção nas Rodovia para todos porque a gente sabe que que quem anda bastante que 
nem o Ferrugem aí que é motorista a rodovia cada dia mais tá mais perigosa então foi um susto que tivemos 
com a família mas graças a Deus tá bem encaminhada também peço a todos os vereadores oração é para 
minha irmã a minha irmã ela teve dificuldade para engravidar aonde faz 10 anos que ela fez tratamento e ela 
tinha até desistido de ter filho porque o médico falou que ela não ia poder ter filho e Graças a nossa senhora 
graças a Jesus Cristo ela conseguiu engravidar esse ano e ela me mandou mensagem hoje à tarde que o 
médico marcou a cirurgia para o neném nascer amanhã então assim Peço oração a gente sabe que foi uma 
cirurgia de risco uma gravidez de risco e a gente pede oração porque a gente não sabe o que pode  acontecer  
torcer para que dê tudo certo que venha a menina com saúde para que que amor eu sei que vai ter família 
vai dar muito amor e eu fico feliz porque sabe a minha irmã engravidava ela ligava para mim aí dava 15 dias 
Rosa ela ligava perdi engravidava ficava um tempo ligava para mim de novo perdi e a gente como irmão ainda 
mais irmão gêmeos a gente sofre junto via meu pai sofrendo via minha mãe sofrendo e eu falei para ela final 
do começo do ano que ela veio em casa eu falei para ela falei minha irmã para de pensar ira essas coisas da 
cabeça que Deus e Nossa Senhora vai encaminhar essa gravidez para você e graças a Deus e Nossa Senhora 
foi encaminhado esse neném tá chegando amanhã vai ser dia de festa porque mais um membro da família e 
eu fico feliz e eu queria compartilhar com vocês a felicidade do irmão de ter uma irmã que lutou 10 anos para 
engravidar e agora conseguiu realizar o sonho então Peço aos amigos na hora de deitar faça uma oração peça 
a Deus que tudo encaminha bem que é um sonho que o meu cunhado e ela está realizando era essa minhas 
palavras Presidente uma boa noite a todos uma excelente semana que Deus abençoe os nossos trabalhos que 
Deus abençoe a todos que estão em casa  com muita saúde muita paz e que nosso município cada dia mais 
consiga melhorar a qualidade de vida dos nossos municípios boa noite; ROSELY APARECIDA PAIXÃO, Boa 
noite Presidente os demais companheiros vereadores nossos jurídico nossos secretário a todos vocês que nos 
ouve em casa através das redes sociais Boa noite ao nosso companheiro Jorge que se faz presente obrigado 
pela Presença Jorge parabéns por mais uma etapa ontem sei que você e toda sua equipe e tiveram com os 
nossos atletas em Maringá fazendo mais uma competição e a gente assim só tem gratidão e orgulho pelo 
trabalho que você e toda sua equipe faz com essas crianças com esses alunos de Lidianópolis então gratidão 
mesmo e que Deus abençoe sempre vocês nessa caminhada aí parabéns Mineiro pelo seu requerimento 
número 12 aí Moção de aplausos ao professor Palma merecedor a gente sabe da trajetória de vida de 
trabalho foi meu professor também lá no segundo grau e é uma pessoa assim que teve a frente da política  
Sempre foi companheiro do nosso município a gente sabe lá quando ele foi vice do João ciência o quanto ele 
lutou junto batalhou por esse município e até hoje o quanto ele se dedica e o quanto ele se trabalha aí  em 
prol da nossa educação e assim é merecedor sou favorável e parabéns Mineiro Parabéns por esse 
requerimento quero aqui também em nome da Edilaine todo pessoal que faz parte hoje tivemos aí  a 
conferência do plano Municipal da Educação de Lidianópolis a qual estive lá a tarde toda Professor Claudeir 
também esteve presente vai estar aí fazendo uso da palavra também então assim é muito gratificante a todo 
aquela equipe não ou citar nome que posso esquecer alguém mas parabéns pelo trabalho que a gente vê  
pelo compromisso que essas pessoas os educadores em geral a todos que fazem parte da comissão se 
dedicam ao nosso município então nós aqui do Legislativo a gente tem que estar sempre assim gratidão 
mesmo agradecendo Porque sem esses profissionais no nosso município assim não andaria tão bem não 
daria Tão certo o quanto graças a Deus todos nós toda a população é abençoada pelo trabalho pela mão pela 
dignidade de cada profissional de cara cada trabalhador que faz assim a diferença no nosso município então a 
gente só tem que agradecer parabéns a vocês e que Deus abençoe a cada um de vocês Danilo pode ter 
certeza que a gente vai estar em oração e na vida da gente Danilo tudo tem o momento certo Deus Prepara a 
hora e pode ter certeza 10 anos se passaram sua irmã vai ter a benção com certeza vai ser mãe e essa criança 
vai vir aí saudável feliz para trazer não vocês já se sente feliz em receber essa criança na família de vocês 
então pode ter certeza com as bençãos de Deus com a proteção divina de Nossa Senhora tudo já está 
encaminhado e tudo vai dar certo tá Deus abençoe sério essa minhas palavras Presidente; ANDRE FAIAN 
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DELFINO, Boa noite secretário Boa noite Beira Mar, Uilliam o Dr Mateus o Dr Leslie os Vereador o Jorge Neto 
está aqui com nós na Câmara e tudo que está assistindo nós pela internet eu queria falar sobre o trabalho 
que foi feito domingo quero dar parabéns para o Jorge pela sua equipe pelo trabalho que fizeram foi levar foi 
junto com eles lá na troca de baixa lá em Maringá foi dois ônibus e um micro nela foram três ônibus  então é 
muito alegria  nosso município que o pessoal as crianças os pais foram junto é participar junto nessa  troca de 
faixa  os ônibus lotado  então a gente fica alegre porque tem vontade de fazer um esporte muito importante 
que é o Karatê agradecer o mestre lá ajudar nós lá na troca de faixa e o pessoal do Jorge, Então parabéns 
para vocês porque pelo serviço vocês que faz a criança ter o interesse no esporte e as crianças fica tudo 
contente vocês viram nós indo no ônibus e voltando do ônibus tudo dando risada Alegre ficou contente na 
hora de ida na hora de trocar a faixa  que ele ficou sabendo que conseguiram trocar a faixa vieram mais 
dando risada mais alegre ainda antes de nós vim é que acabou o trabalho lá tomamos um lanchinho junto 
com as crianças lá tudo contente dando risada Parabéns Jorge Deus abençoe vocês e sua equipe todos os 
motoristas que ajudou ter levado essas crianças Deus abençoe vocês eu queria falar do requerimento do 
mineiro Parabéns Mineiro eu falei antes falando agora o Palmas foi professor meu também o palma é um 
cara muito importante, um cara  humilde sincero eu nós sempre brinca com ele ainda acorda com ele então 
amizade com ele é muito grande eu por isso que eu aprovei esse essa Moção queria falar também do projeto 
do Claudeir  009 do Turismo do Porto Ubá Parabéns  você esse projeto é muito importante porque lá no 
porto Ubá tem o nosso Rio Ivaí é um lugar que dá para nós fazer esse turismo  ainda que o vereador também 
tem um projeto de como é que fala eu esqueci como é que fala aquele negócio que para subir em cima eu 
consigo falar direito mas uma coisa muito importante para poder trazer pessoa para estar trazendo para os 
comércios  desfrutando do nosso rio que é bonito que é a natureza isso aí é muito importante parabéns para 
esse projeto eu quero só agradecer a Deus por tudo que ele fez por nós, quero falar para Danilo também que 
Deus já entrou com providência Deus sabe o que faz principal com uma criança  Deus Sempre para o melhor 
para nós para ficar sossegado que Deus vai ser uma gravidez foi uma gravidez muito boa e eu creio que vai 
sair uma criança saudável nome do Senhor Jesus e Deus é bom demais eu só quero agradecer a Deus por 
tudo que ele fez por nós  por ter abençoado nossa semana que passou essa semana não será diferente será 
amar uma semana de benção e glória do nosso senhor Jesus Cristo Deus abençoe cada um que está 
assistindo e o pessoal que tá aqui; ODAIR JOSE BOVO, Então Presidente como todos vereadores já falou em 
relação ao requerimento prestado pelo vereador Mineiro todos deram os parabéns também não poderia 
estar dizendo Mineiro é então a gente parece uma umas coisas engraçadas na sessão passada nós fizemos 
moção e estava lendo na palavra lá e falou sobre aquilo que  ontem eu estava fuçando na internet e achei a 
memória da política de 96 e não tinha me atentado nem em relação a história do professor Palma não sei que 
se alguém teve oportunidade de ver lá as letrinhas pequena mas  uma história lá  na eleição de 96 e estava o 
mineiro estava o Ferrugem aí que tá sempre envolvido na política  antigo e Inclusive eu estava participando 
também 88 votos Claudeir sempre agradece seus eleitor eu sempre falo que eu entrei na política  até hoje eu 
estava conversando com o mineiro ou Fabinho Foi por um acaso também nessa  história aí até o professor 
Palma estava junto chegou falecido João ciência lá no sítio e falou naquele jeito dele  estava até de chinelo 
dedo e aquele jeitão dele aqui tem que sair um candidato na família e estava toda a família reunida  a gente 
morava na colônia lá no sítio cinco irmãos é assim que o irmão e tinha eu e o finado Leandro que era de 
maior e as mulheres o resto era tudo criança aí o João foi escolhendo um por um  o João e o Palma estava 
junto um porão e o último era eu aí ele falou não eu sei que é o candidato é você que é o candidato aí o 
Paulinho me abraçou e falou é Odair mesmo é o jeito dele só na brincadeira e tal e isso fez uma recordação aí 
que o mineiro comentou e graça aí esse começo a gente entrou na política aí tímido  piazão de 22 anos para 
23 anos  praticamente morando no sítio mas é legal Mineiro parabéns mais uma vez aí a gente tem mesmo 
que é Honrar Essas pessoas aí que tanto lutou pelo nosso município foi falado em nome de Ezequiel e temos 
aí outras pessoas  que a gente fazer uma memorização aí buscar aí tem muitas pessoas que que ajudou o 
município Talvez hoje não está mexendo com política mas participou desse crescimento da história do nosso 
município e o Palma não pode ser esquecido mesmo  aquele jeito brincalhão dele ele é muito conhecido e 
lembrado  do tempo que ele trabalhava na farmácia alguém comentou palma é difícil quem era dessa era aí 
esquecida da dona Belle do Seu Cândido e do palminha na farmácia então é muito bom mesmo então 
parabéns a gente vai ser uma gratidão muito grande no dia que ele tiver presente para a gente tá entregando 
essa moção e Danilo também Obrigado aí Danilo por compartilhar a moção da família isso é muito 
importante  essas horas aí a gente pedir e agradecer aquilo que que você falou no início Dona zoide são 
pessoas aí também sempre teve conosco que sempre tá conosco aí e a gente fica muito preocupado a gente 
leva um choque já uma alegria que você vai receber aí uma sobrinha  e Deus colocou todos falaram Deus na 
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frente em relação ao projeto eu fui atrás desse projeto conselho da mulher é esse ou tem mais o que você é 
eu fui atrás do Conselho da mulher até a secretária onde eu fui que tem um projeto já que veio pelo  governo 
eles estão criando e não é só o conselho da mulher é um conselho também deficiente físico que estão 
querendo junto fazer isso Até conversei com o Dr Matheus que vai  ver se tiver que colocar os dois juntos 
senão ela fica do projeto para nós tá voltando aqui Tá é Jorge mais uma vez aí sempre o Jorge eterno 
Parabéns aí e a gente fica feliz também por conhecer o Jorge desde de menino aí e a gente sabe das 
dificuldades da luta e aquilo que a vereadora Rosa falou a transformação que ele faz aí nas crianças nos 
adolescentes e parabéns Jorge eu sei que é difícil mas aquilo que nós estamos fazendo hoje aqui Jorge Daqui 
uns 30, 40 anos vai ter muitas moção de aplauso aí para você de lembrança viu vai com certeza mas não vai 
ser por nós não viu não  vai ser por aqueles alunos inteiro tá porque quando é feito por nós é uma honra  mas 
vai ser lá uma lembrança muito forte lá do professor Jorge daqui 20 30 anos parabéns para você Jorge tá em 
relação também ao projeto 1266 e não comentei na hora mas é um projeto de extrema importância onde fala 
que dispõe sobre a destinação e recebimento de Patrocínio pelo poder público a eventos e outras 
providências Então esse projeto eu acredito Dr Mateus vai estar olhando ele no projeto tem até os requisitos 
mas acredito que o município precisa mesmo isso aí que vai ajudar muitas entidades aí e muito projeto 
dentro da prefeitura aí que as pessoas de fora pode estar colaborando e ajudando a gente tem muita 
dificuldade em relação a Patrocínio a colaboração isso aí acredito que eu não li o projeto por inteiro mas eu 
acredito que é um projeto de grande valia que nem diz era ex presidente Obrigado a todos que nos 
acompanha aí pessoal de casa boa noite tem uma boa semana nós estamos acompanhando as notícias aí da  
chuva muitas coisas estão acontecendo de triste até perto de nós aí e nós graças a Deus temos a benção 
dessa chuva aí que é só benção para nossas culturas aí então boa noite a todos fiquem com Deus;  ANTONIO 
AUGUSTO MACIEL FILHO, Presidente mais uma vez eu quero agradecer os vereador que votou o 
requerimento e também queria parabenizar o Jorge  mais uma vez  Jorge representando o nosso município as 
crianças aqui também queria dar minhas palavras ao Danilo  sobre a sua irmã  eu estive naquele casamento é 
da Daniele foi vizinha ali vários anos desde criancinha Mas pode ficar tranquilo vai dar tudo certo minhas 
orações essa noite vou fazer para ela sobre Ezequiel eu não sei bem assim foi feito você já foi Porque tantos 
anos que a gente tá aqui de repente faz muito tempo que ele saiu da política e a gente pode que eu não me 
lembro mais mas para mim vai ser uma honra se não tiver feito eu vou fazer ele é meu compadre meu amigo 
mas fechou vai embora quantas vezes eu passava aqui ó uma hora da manhã que eu ia levar no hospital que 
estava aberto e o João meia-noite uma hora o Ezequiel carregou praticamente essa Prefeitura do nosso 
projeto não teve um cara para acho que não vai ter para ganhar até hoje você quer trabalho demais nessa 
administração para você mas você achou que seria melhor fazer aí eu te agradeço mas essa oportunidade 
mas vou fazer assim Pode procurar aí eu acho que não tem. Agente vai fazer vai ser uma ótima que nós vai 
receber aqui para receber essa mensagem de paz muito obrigado; IZABEL MARTINS DA CRUZ BARROS, Boa 
noite aos colega Vereador secretários advogados e todos que estão assistindo aí na internet e Jorge Boa noite 
Parabéns Jorge pelo seu trabalho é lindo e nem meu filho falou o Jorge merece muita atenção porque ele 
trabalha com a nossas crianças é uma pessoa que no fundo é o segundo pai do nossos filhos e tá lhe 
mostrando um novo caminho a nova caminhada Parabéns Jorge e a gente vai lutar para conseguir a van sim 
para você puxar os alunos da Vila 1 e da vila 2 para aula do Porto Ubá você merece e precisa dessa van nós já 
esteve conversando com Adauto e ele disse que vai conversar com você outra coisa também quero agradecer 
muito a Deus pelo povo que foi na Expovale aqui do Lidianópolis que foi em peso e graças a Deus todos foram 
protegidos que nada aconteceu porque sempre notícia ruim sobre as nossas pessoas quando sai 
Principalmente no lugar desse que tem tanta gente de tantos lugares tanta coisa acontece porque vem fora 
de hora com sono e talvez um pouquinho bêbado  a gente perde um pouco a noçao o tempo  então acontece 
a Fatalidade assim mas graças ao nosso bom Deus tudo foi bem nós não teve notícia ruim de alguma pessoa 
que desliga graças a Deus mesmo e outra coisa que eu queria falar sobre a Consciência Negra que nós 
estamos num dia da consciência negra gente eu não tenho vergonha da minha cor porque é apenas uma cor 
se Deus fizesse tudo preto ia ser sem graça fosse tudo branco era sem graça se fosse tudo amarelo azul era 
sem graça Ai Deus fez o mundo colorido  é lindo é a mesma coisa é um jardim vários tipos de flor que coisa 
linda não tem fim então nós somos assim nós não escolhemos a cor é Deus que nos dá então muitas vezes eu 
vejo pessoa indo Romaria para Aparecida do Norte venerar Nossa Senhora lá  que a nossa mãe negra joelhar 
implorar agradecer e muitas vezes fazendo os filhinhos dela por causa da cor negra é apenas uma cor nada 
mais porque o leite que sai do seio de uma mulher branca ou preta é branco é a mesma cor é a mesma 
vitamina essa outra gente vamos respeitar e amar todos eu amo a minha cor eu quero que todo mundo ama 
sua cor e Respeito um ao outro entendeu porque nos olhos de Deus de Deus nós somos irmãos igual não 

Assinado digitalmente por: LIDIANOPOLIS CAMARA DE VEREADORES:72483597000183
PUBLICAÇÃO DO ORGÃO OFICIAL
Data da assinatura: 22/01/2024 às 13:41:59

                               5 / 7



 

CÂMARA MUNICIPAL DE LIDIANÓPOLIS 

ESTADO DO PARANÁ 

Sala de Sessões Genor da Costa 
 

   Rua Juscelino Kubitscheck, nº 327, Centro. CEP: 86.865-000. Lidianópolis/PR. CNPJ/MF  nº 72.483.597/0001-83. 
Fone: (43) 3473-1281. Fax: e-mail: camara@cmlidianopolis.pr.gov.br. 

 

6 

 

temos diferença nós não vem para trabalhar nós ir para acrescentar e ajudar todo mundo e todo seu unido 
igual então é muito triste quando a gente vê alguém tirando sarro um do outro por causa da cor é uma 
bobeira só para enfezar eu não enxergo Eu dou risada poxa vida Eu gosto da minha cor Eu amo a minha cor 
Se fosse para mim nascer de novo eu queria nascer dessa cor porque eu amo e amo todo mundo e respeito 
todo mundo presidente  Essas são as minhas palavras e Deus que abençoe a todos; Presidente CLAUDEIR 
GORDIANO, Obrigado pelas palavras vereadora Isabel tão nesse momento não há mais nenhum Vereador 
nenhum a vereador é escrita também vou fazer as minhas considerações finais iniciando a minha palavra 
como sempre não posso deixar de agradecer a Deus  pelo dom da vida e por ter me conservado até aqui hoje 
com saúde, Quero agradecer também  vereador Odair lembrou muito bem e estou aí já virou um rito meu eu 
toda sessão eu agradeço os meus eleitores que confiar em mim para eu estar aqui trabalhando pela nossa 
população e aqueles também que não votaram tem o nosso respeito acompanha o nosso trabalho nós 
veremos aí para toda a população eu já trago uma notícia muito importante assistir nos telejornais hoje foi 
aprovado o acesso a medicação para o autismo pelo SUS pela câmara dos deputados então Lógico que tem 
um rito aí vai passar aí pela sanção do presidente ainda mas em breve vai estar disponível esse medicamento 
aí pelo SUS  que é um medicamento caro e até hoje os pais tinham que entrar com uma ação contra o 
governo para ter esse medicamento, Então vai estar disponível as famílias eu quero também nesse momento 
falar sobre o Jorge  agradecer a presença que mais uma vez é bem lembrado pela maioria dos vereadores e o 
Jorge está em Maringá, O Jorge está em Ponta Grossa, O Jorge está em Curitiba representando sempre muito 
bem o município de Lidianópolis  então em nome de todos os seus estudantes das famílias que sempre tão 
acompanhando vocês Jorge mais uma vez parabéns e eu estou devendo  uma caravana acompanhar uma 
caravana aí me avisa aí na próxima vamos estar colocando aí na nossa planejamento e o cara tá indo junto 
participar desse momento sobre os pls do vereador Danilo eu já comprei no grupo lá também já foi cobrado 
aqui  o vereador Odair também já deu uma explicação aí então tá o nosso representante jurídico aí quem 
tiver dúvida  e na próxima segunda a gente vai estar colocando aí votação esse projeto durante a semana e os 
vereadores dá uma observada acompanha analisa os projetos para a gente dar sequência convite do final de 
soletrando então veio aqui para essa casa lembrando que nós vereadores  ajudamos a Patrocinar com a 
premiação desse importante projeto da rede Municipal de Ensino do município de Lidianópolis então está o 
convite aí estendida todos os vereadores e vereadores sobre o meu pl009 a intenção é colocar  o objetivo 
desse projeto é colocar o porto Ubá no mapa do Turismo aí do Paraná ações como indicação do vereador do 
Mirante ações como a luta e a conquista do vereador André na conquista da iluminação da ponte sobre o Rio 
Ivai aí no distrito de Porto Ubá ações como os empresários ali daquele distrito de Porto Bar que estão 
investindo pesado juntamente com esse projeto tá passando Viajantes ali por aquela localidade ali ó bem 
vindo ao Porto Ubá acapital do Turismo do Vale do Ivaí tudo isso aí qual é a intencionalidade levar curso  
profissionalizante curso de preparação para aquela moçada aquela Juventude tá trabalhando de garçom lá 
naqueles comércios hoje  para quem não sabe para quem nos acompanha ao vivo aí nós temos munícipes 
descendo dele Lidianópolis  trabalhar no comércio porto Ubá olha só você analisar a razão e proporção entre 
população munícipes de Lidianópolis descendo a trabalhar no distrito de perturbar e nós temos que fazer a 
nossa parte enquanto políticas públicas investir pesado também no distrito do porto passando lá pelo 
comércio vocês quem já passou esses dias viu tudo iluminado tá a coisa mais linda do distrito  e agora vem o 
hotel vem a pousada do empresário lá também do Luciano do Rute do Ruan mais investimento de milhões ali 
no distrito de perturbar então tudo isso aí fecha a intencionalidade desse projeto a caminhada é assim é 
soma sobre o requerimento número 12 Vereador Mineiro é muito preciso e pontual parabéns Para ser 
reconhecido tem que reconhecer e esse reconhecimento é muito importante para o professor Palma né 
grande pessoa aí grande figura grande batalhador Trabalhador na política aí para quem não sabe Professor 
Palma Ocupa um cargo de grande importância na educação do nosso município da Rede de Educação falando 
tanta Escola Municipal quanto Estadual ele é assistente Municipal da educação Professor Palma faz o elo 
entre a educação do município de Lidianópolis e um Núcleo Regional de Educação então muito merecido 
Parabéns Vereador Mineiro mais uma vez sobre a Consciência Negra Isabel vou até mostrar para você aqui ó 
tá anotado aqui seria o sétimo ponto da minha fala Consciência Negra 20/11 2023 então não vou falar só 
porque você falou estava na Minha pauta aqui vereadora Isabel hoje nós tivemos a conferência de avaliação 
do plano Municipal de Educação de Lidianópolis e eu iniciei a minha fala lá na conferência né lembrando 
dessa data que da consciência negra e você dentro desse legislativo aqui é a maior representação em maior 
expressão dentro legislativo dentro dessa casa de leis vereadores Isabel você é um orgulho um orgulho para 
essa casa de leis e dentro da galeria rosa é assim como a vereadora Rosa paixão a primeira vereadora vice-
presidente que da casa vai estar Sua foto lá  faz parte da história você é uma agricultura  mãe de família 
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vereadora quanta luta quantos preconceito você sofreu para chegar até aqui só você sabe as dores que você 
passou e os desafios para você estar sentada nessa cadeira mas que merecida e outra coisa vereadora Isabel 
nós não temos Apenas não só que ter consciência nós temos que lutar temos que erguer a nossa bandeira 
porque é lei e isso é tratado como crime  é uma violência é uma discriminação e nós trabalhamos lá na escola 
nas bases tanto é que você e o nosso prefeito do município foram fazer uma palestra lá na escola estadual do 
campo Benedito Serra uma brilhante palestra Parabéns vereadora estamos juntos na caminhada nessa luta 
sobre já aproveitando aí a conferência da avaliação do plano Municipal de Educação Lidianópolis como que 
funciona esse plano Municipal de Educação para os novos vereadores não puderam estar lá por outros 
compromissos estava eu e a vereadora Rosa representando e lembrei lá que eu estava representando a 
câmara de vereadores vereadora rosa estava lá e me ouviu trabalho do presidente é representar os demais 
vereadores. Nesse exato nessas reuniões e nessas conferências falei eu estou falando aqui em nome dos 
demais vereadores aqui eles que nunca abriram um monte de discutir temas e pautas importantes 
relacionados à educação esse plano se trata de 10 anos de 2015 a 2025 tudo que é abordado das metas da 
Educação do nosso município tanto da rede Municipal quanto a rede estadual e tem dois momentos que nós 
temos que parar durante esses 10 anos para avaliar o que progrediu as metas alcançadas a que não foram 
atingidas o porquê não foram atingidas e traçar novas estratégias Então essa foi a conferência Resumindo ela 
vai voltar ela vai vir aqui para casa para o legislativo Para Ser aprovada essas alterações  então ele finaliza em 
2025 e depois já vem mais um plano de 10 anos para estar trabalhando na educação do nosso município 
muito importante pessoal chegou aqui nessa casa nós foi tramitada aí hoje dois projetos de extrema 
importância PL 1266 que dispõe sobre a destinação  quando o Executivo destina não Patrocínio Vamos citar 
um exemplo testando um exemplo mas depois com certeza os vereadores vão ler o projeto na íntegra e tirar 
suas dúvidas precisa lá uma família daquela barraca da prefeitura é a prefeitura não tem legalidade para ir lá 
colocar uma barraca numa propriedade não é para um evento então esse é o caso de estimação Recebimento 
de Patrocínio é extraoficial mas eu ouvi dizer por aí acredito que os demais vereadores também que quem 
patrocinou Maiara e Maraísa na Expovale foi a Pedreira confere eu vi essa informação.  Eu vi por aí tem muita 
fala tem muita fala por trás disso aí um dos patrocinadores pois bem nós temos aí as nossas festas 
comemorativas final do ano e esse projeto vem de encontro nosso executivo poder receber alguns 
patrocinadores Master também algumas patrocinadores Então essa intencionalidade desse projeto pelo que 
o líder é o 1268 obras instalações 461.389,63 recap da Rua Nossa Senhora Aparecida dali perto do lavador ali 
do Caio onde começa aquela rua de paralelepípedo até próximo do tijolão Ah tá porque não completar essa 
rua até onde vai sair as casas lá é uma questão com Dr não tem liberação para fazer Ali vai ter que fazer  uma 
ligação diferente ali então o Dr não libera por isso que não vai ser feito então os vereadores quando for 
questionado já tá aí a informação é então diante desses projetos aí em regime de urgência de extrema 
importância eu estou convocando nesse momento uma reunião extraordinária para próxima quinta-feira às 
18 horas então a convocação aí de uma reunião extraordinária nessa reunião também além desses dois 
projetos que eu solicita a atenção dos vereadores para a gente tá fazendo aí a primeira votação nós temos o 
requerimento número 011 do vereador Danilo encaminhado para essa casa assunto participação do 
programa intercâmbio legislativo  que é curso de 12 a 14 de Dezembro de 2023 na Câmara dos Deputados em 
Brasília conversei com o Dr Matheus e assessor jurídico conversei com o Dr Lesley  representando da 
presidência aqui na casa tá ali depois os dois para tirarem as dúvidas o que eu fui orientado que se vê através 
do requerimento tem que ser colocado em votação então na próxima quinta-feira será votado vereador que 
é uma resposta até sexta-feira então estará também na pauta aí da nossa sessão extraordinária acredito que 
era esse para essa noite agradecer mais uma vez ao compromisso todos os vereadores aí pelo trabalho pela 
caminhada pela representação agradecer a todos que nos acompanham ao vivo pelas redes sociais pelo 
Facebook e agradecer a Deus mais uma vez que proteja o nosso município Deus abençoe a todos e nesse 
momento declarando a sessão ordinária do dia 20 de novembro do ano de 2023. E, nada mais havendo, 
encerrou-se a presente Sessão, cuja ata foi gravada e transcrevida por mim, Uilian Cristiano Pires, Oficial 
administrativo e será afixada em Edital para análise e aprovação, assinada pelo Presidente, 1º Secretario e os 
demais vereadores.  

 

 

CLAUDEIR GORDIANO  ODAIR JOSE BOVO 
Presidente  1º Secretario 
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